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檢視防中暑指引 保障工人職安健
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今年5月，勞工處推行《預
防工作時中暑指引》（下稱
《指引》），為預防工友工
作時中暑踏出了好的第一
步，並喚起大眾對此的關注。

筆者一直建議政府可在今個暑期後
檢視並優化《指引》，目前執行和宣傳
上都有需要改善的地方。
《指引》列出各級別工作暑熱警告

生效時的相應工作和休息安排，然而暑
熱警告只基於京士柏測量點所量度的
「香港暑熱指數」（Hong Kong Heat
Index）而定，或低估了部分工作環境的
實際酷熱情況。政府可考慮在機場停機
坪等特別地點加設暑熱指數測量點，以
更準確評估不同工作環境的熱壓力。
《指引》也應納入天文台「極端酷熱」
特別天氣提示（氣溫達35度或以上時發
出），並安排相應休息時間。

《指引》對不同工種的工作勞動量
分類亦未夠全面，例如將機電業工人列
為「中等勞動」級別，但業內部分工種
如電塔維修工友，在酷熱天氣下工作所
承受的熱壓力會有所增加。勞工處應細
化工作勞動量的分類。筆者不反對個別
業界按行業實際運作需要而自訂指引，
但不應較勞工處的《指引》為差。
自《指引》推出後，筆者收到不少需

戶外工作的工友反映，指自己和僱主都
對《指引》不太了解，當暑熱警告生效
時，有部分僱主並未按照《指引》安排工
友休息。就此，政府應加強宣傳教育，
讓勞資雙方更容易理解，甚至可以協助
僱主有效落實當中的工作和休息安排。
長遠而言，如果《指引》成效不

彰，政府應研究立法，規定僱主須因應
天氣酷熱情況，為僱員提供足夠休息時
間等，以加強對工友的職安健保障。
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港發揮獨特優勢
積極參與「八項行動」

國家主席習近平18日在人民大會堂出
席第三屆「一帶一路」國際合作高峰論壇
開幕式並發表題為《建設開放包容、互聯
互通、共同發展的世界》的主旨演講，期
間宣布了中國支持高質量共建「一帶一
路」的八項行動。行政長官李家超昨在京
會見傳媒時表示，八項行動將為香港帶來
更多發展機遇和空間。香港必定會全力參
與其中，把握好香港在「一國兩制」下背
靠祖國、聯通世界的獨特優勢，繼續全力
發揮「一帶一路」建設重要節點的角色，
積極推動這八項行動，助力推動共建「一
帶一路」進入高質量發展的新階段，與
「一帶一路」共建國家和企業聯手發展，
一同邁向更多共享成果的十年。
他詳細解讀了香港與這八項行動的關

係，其中在構建「一帶一路」立體互聯互通
網絡方面，香港擁有全球最發達的交通網絡
之一，港口運輸成熟便捷。在支援建設開放
型世界經濟方面，香港在全球最自由經濟體
排名前列，亦一向堅定支持自由貿易、多邊
貿易。在開展務實合作方面，無論在推進
「一帶一路」共建國家的標誌性工程，或是

「小而美」民生專案，香港的國際級金融和
專業服務都可以積極參與和貢獻。在促進綠
色發展方面，香港一直推動綠色發展、綠色
轉型，邁向碳中和。作為國際金融中心，香
港正着力推進綠色金融。在推動科技創新方
面，香港正全力發展成為國際創科中心。香
港是亞洲唯一一個擁有五所百強大學的城
市，擁有多所國家級重點實驗室，基礎科研
實力雄厚。

研發及保護海洋生態可作貢獻

論壇提出要加強「一帶一路」海洋合
作。李家超昨回應記者提問時表示，香港在
這方面具有研發及保護海洋生態兩個優勢，
可以作出貢獻。在研發方面，他表示，香港
有很多重點實驗室，在分析海洋生物特別是
微生物方面有很多空間，包括研究如何從海
洋微生物中提煉合成品，用於醫藥或化妝產
品等，對醫藥發展有所幫助。
在保護海洋生態、海洋生物多樣性方

面，香港也可以發揮作用。李家超表示，無
論是利用科技、大數據、機械人等方法更好
處理海洋垃圾等，香港都可以提供協助。

■香港在全力推動科技創新，圖為「香港國際
創科展」展示各種創新科技。 資料圖片
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行政長官李家超昨在京參與第三屆「一帶一路」國
際合作高峰論壇後會見媒體，被問及下周公布的施政報
告時表示，增加香港競爭力以提升香港的經濟發展，以
及改善民生都是他施政的重點。據本報獲悉，即將出爐
的施政報告將公布開設「一帶一路」沿線的商貿辦事處，
及成立「香港國際法律人才培訓學院」等。多名熟悉或參
與「一帶一路」建設香港商界人士昨接受訪問時表示，
特區政府增設「一帶一路」沿線的商貿辦事處，可為港
企與當地企業合作牽線搭橋，協助港企走出去，同時系
統構建當地企業的聯繫數據庫，將當地投資引進來。

為拓展「一帶一路」國家市場，特別是中東等新興國家，新
一份施政報告將提出開設「一帶一路」沿線的商貿辦事

處，包括投資推廣署和香港貿發局顧問辦事處。同時，為促進
「一帶一路」沿線地區的人才交流，將成立「香港國際法律人
才培訓學院」，定期舉辦課程、交流活動等。
全國政協委員、飛達帽業副主席兼董事總經理顏寶鈴在接

受本報訪問時表示，很多港企的總部均設在香港，而生產環節
很多都已轉移到勞工成本低廉的「一帶一路」沿線國家，但由
於這些國家和地區的宗教、文化、政策、法制法規都和香港有
很大差異，港企「走出去」後「人生地不熟」，遇到困難可能
求助無門。倘特區政府在當地設立商貿辦，就可以將這些國家
的最新政策資訊、社會動態第一時間向港企傳達。
立法會商界（第三）議員嚴剛表示，特區政府應積極考慮

在與港交流頻密的國家及樞紐城市增設商貿辦事處，並通過商
貿辦與參與當地發展的中資港資企業保持密切聯繫，亦可積極
考慮聘用沿線當地政商界活躍人士聯絡協調相關事宜，亦能夠
由相關人士向本港各界提供有前景的合作專案，或就各項合作
提供切實可行的意見。

辦當地宣傳活動 推廣港營商優勢

經民聯立法會議員陳祖恒表示，紡織及製衣業等不同行業多
年來積極在東盟國家設廠和開拓新市場，而中東多國對香港的金
融、會計、法律等專業服務有所需求，與香港合作發展的空間
巨大。他認為，特區政府應向負責東盟國家及中東國家的商貿
辦增撥人手和資源，並研究在沿線國家新設商貿辦，加強與更
多沿線國家建立及發展聯繫，為當地港企提供更適切和到位的
工商業支援及協助，同時在國際說好中國故事，說好香港故事。
香港印尼商會會董何震東表示，作為港商投資「一帶一

路」沿線國家的嚮導，特區政府駐當地的經貿辦，
除了要充當協助港商連繫當地政府的橋樑，提供
很多營商資訊及支援，亦應不時在當地舉辦宣傳
活動，推廣香港種種營商優勢。同時，特區
政府在「一帶一路」沿線國家的經貿辦，

應有系統地構建當地企業的聯
繫數據庫，積極主動地吸引、
邀請大家來港投資。

多名法律界人士昨接受本報訪問時
表示，香港法律界在參與「一帶一路」
建設方面具備獨特優勢，故特區政府應
鼓勵更多不同規模的律所發掘「一帶一
路」的機遇，有必要定期舉辦「一帶一
路」沿線人才培訓課程，並把香港法律
服務論壇推廣至「一帶一路」沿線國家
和地區，讓更多人了解香港的法律服
務。
港區全國人大代表陳曉峰表示，香港

法律界雖然已有充足的人才儲備，但面對
世界高速發展，他們仍需了解更多法律科
技、綠色經濟、web3.0等最新資訊，亦需

要更了解服務對象的需求，因此，香港有
必要定期舉辦「一帶一路」沿線人才培訓
課程，讓法律界人士充分交流、了解「一
帶一路」沿線國家和地區需求，更好地參
與「一帶一路」建設。
法律界選委、大律師何淑瑛表示，香

港法律界若要在商業、民生等各方面更好
地服務於「一帶一路」沿線國家，就離不
開對不同地區的司法制度、法律基礎的深
入了解。除了在法律層面上的交流外，還
要清楚每個地方的法律體制如何適用於當
地企業，只有這樣才能更好為當地人民提
供優質的法律服務。

■李家超在第三屆「一帶一路」國
際合作高峰論壇發言。 中新社

法律界：定期舉辦培訓課程發掘機遇




